

LE BOURRU,

JOURNAL A L'USAGE DES GENS DE BELLE HUMEUR.

AVIS.

—
Ceux de nos abonnés qui ne conservent pas la file des numéros du "BOURRU," nous obligeront beaucoup en nous faisant parvenir les No. 2. 19. 28. 29. et 30.

AVIS.

—
Nous prions nos abonnés de la campagne et de la ville de nous faire parvenir immédiatement les sommes qu'ils nous doivent. Un Collecteur passera chez les abonnés de Québec.

VARIÉTÉS.

MONSIEUR ET MADAME JEAN.

Il faisait un froid humide; une petite pluie fine fouettait le visage de M. Jean et doublait le poids de son manteau de gros drap. Quoiqu'il ne fût que cinq heures et demie, l'obscurité était complète, parce qu'on était en décembre et que la Noël approchait.

M. Jean revenait à Paris, après une courte absence de quinze jours; il voulait fêter la Noël avec sa femme; il tenait beaucoup à manger du boudin chez lui, les pieds sur les chenets, le 24 décembre, à minuit; Il est juste de dire aussi que ses affaires à Rouen étaient terminées. C'était un beau garçon de trente ans, d'une taille élevée, d'une figure gracieuse et un peu indécise, le plus beau garde national du quartier Montmartre, un vrai Parisien, né au Marais, un Parisien du bon Dieu, d'un caractère gai, d'une humeur facile et douce. Voilà pour l'ordinaire.

Dans le moment dont nous parlons, une réunion d'incidents fâcheux altéraient sa gaieté habituelle. Il marchait dans des rues boueuses; la pluie, qui tombait sur son vi-

sage comme autant de pointes d'aiguilles, le glaçait; il avait froid, il avait faim, il avait soif, et il venait de perdre un procès qu'un Parisien seul peut perdre... quand il plaide contre un Normand. Il s'agissait d'une caisse de cristaux, (M. Jean était marchand de porcelaines et de cristaux, rue Montmartre) qu'il avait vendue et expédiée à Rouen; l'acheteur avait présidé lui-même à l'emballage, ce qui n'avait pas empêché les cristaux de se briser en route. L'acheteur refusait de recevoir ces débris, et prétendait que la marchandise ne lui appartenait que du moment où elle serait arrivée dans ses magasins, à Rouen, et vérifiée par lui. M. Jean soutenait, au contraire, que les cristaux, ne lui appartenaient plus depuis qu'ils étaient sortis de chez lui, qu'il ne pouvait pas répondre des accidents du voyage, l'acheteur ayant emballé lui-même sa marchandise. Voilà le procès que venait de perdre M. Jean, non sans avoir subi les injures des avocats de Rouen, Cicérons retards, cauteux Démotènes, qui avaient été jusqu'à insinuer qu'il se pourrait faire que les marchands de cristaux de Paris fissent briser leurs marchandises tout exprès pour activer la consommation. Le jugement des Perrin-Dandin de la Seine-Inférieure coûtait à M. Jean mille écus, et l'insinuation de l'avocat Patelin du même département le blessait dans son honneur. Il était furieux, et rentrait chez lui plus honteux et plus humilié qu'un renard qu'une poule aurait pris.

Une inquiétude plus grave le poursuivait encore: il avait l'avantage d'être marié et la faiblesse d'être jaloux.

Il est avant tout nécessaire de dire quelques mots de madame.

C'était, deux ans auparavant, une jeune orpheline, recueillie par sa marraine, madame de Moris, riche veuve d'un lieutenant général d'artillerie. Quoique cette marraine aimât beaucoup sa filleule, elle ne voulut pas la garder auprès d'elle et résolut de la marier. Madame de Moris était vieille, et la garde d'une fille de vingt ans qui a des yeux noirs, est une chose difficile à Paris et ailleurs. Madame de Moris avait été très-courtisée sous le règne de Louis XVIII, et elle connaissait, par expérience, les dangers que court la jeunesse.

—Il est vrai, se disait-il, que Julie est laide, mais les hommes sont si singuliers, et, d'ailleurs, c'est un beau brin de fille.

On chercha un brave garçon qui voulut s'établir, et M. Jean se rencontra. C'était le fils d'un petit rentier du Marais, qui don-

na son approbation au mariage, et promit aux mariés ses petites rentes après sa mort. M. Jean plut beaucoup à mademoiselle Julie, qui aimait naturellement les jolis garçons; il convint aussi à la marraine, qui mit dans ses mains dix mille francs, la dot de sa filleule, et les deux jeunes gens se marièrent.

Qu'allait-ils faire?

Il y a, à Paris, une foule de métiers doux, faciles, commodes; il ne faut qu'être gracieux pour les exercer. Les Parisiens seuls les connaissent et y réussissent. M. Jean loua un magasin, et le garnit de porcelaine vingt sous, par exemple, un verre dit de Bohême quarante sous, et on vend, en magasin, l'assiette deux francs et le verre quatre; voilà tout le secret; mais il ne faut pas perdre des procès de mille écus.

C'était madame Jean qui achalandait le magasin. Ne croyez pas qu'elle fût laide, c'était une erreur de sa marraine. Elle avait les traits irréguliers, mais gais, mais mutins, hardis et spirituelles; l'esprit, en effet, lui sortait par les yeux, l'esprit d'une Parisienne qui s'accommode des temps et des lieux, qui est aussi bien à sa place dans un salon que dans une mansarde.

Il ne faut pas croire non plus que madame Jean fût parfaite; elle était seulement parfaitement aimable, mais coquette, et volontière maîtresse au logis: M. Jean se laissait mener jusqu'à un certain point. Il avait, dans son magasin, un commis, c'est-à-dire ce que, dans son commerce, on appelle un homme de peine, plus jeune que lui de six ou sept ans, joli garçon, serviable, adroit, un trésor qui ne lui convenait pas, mais qui se rendait fort utile, et qui convenait beaucoup à sa femme. C'était ce garçon, nommé Joseph, qui excitait sa jalousie. Il était trop bon Parisien pour n'avoir pas confiance en sa femme et être véritablement inquiet; mais Joseph était comme un outil qui ne va pas à la main d'un ouvrier, l'outil est bon peut-être, pas pour l'ouvrier. Ensuite, ce qui inquiétait Jean, qui venait d'entrer dans la rue Montmartre et voyait déjà sa maison, c'est qu'il avait perdu son procès. Sa femme demandait à partir pour Rouen et à suivre l'affaire; il avait tenu à agir lui-même, et n'avait rien fait de bon. Mille écus! un accroc fait à son capital, le gain d'une année! Que dirait madame Jean? Que dirait la marraine, madame de Moris, si elle apprenait que la dot de sa filleule s'éparpillait ainsi en verres cassés?

Il arriva juste au moment où l'on fermait le magasin; il n'eut qu'à frapper sur le